
 
 
Intervento Augurale del Vicepresidente Santo GIUGNO 

Inizio anno Accademico 2014 – 2015 
Buonasera 
Un caloroso saluto alle signore ed ai signori in sala, a tutti i docenti 
dell’Unitre di Santa Maria Capua Vetere -  Un saluto alle autorità - ai 
rappresentanti delle associazioni qui presenti - ai nostri Associati che con 
la loro presenza consentono  alla nostra Sede di essere la 2° Università 
delle tre età della provincia di Caserta - a tutti coloro che compongono il 
tavolo della Presidenza.  
Un doveroso ringraziamento al Dirigente dell’I. T. E S. “ Leonardo da 
Vinci”  Prof  Antonio Fusco, al Dirigente Amministrativo al consiglio 
d’Istituto, che ci hanno concesso quanto era  nelle loro possibilità per 
svolgere la nostra attività didattica e di segreteria - un affettuoso saluto 
al nostro Associato Onorario dirigente scolastico Michele Vigliotti  che 
con intuito lungimirante ha permesso alla nostra realtà di potersi 
affermare e svolgere la sua attività  Accademica. 
Amiche e amici carissimi siamo giunti al nono anno Accademico,  quattro 
come sezione dipendente dalla Sede di  Caserta  a quel tempo unica Sede 
in provincia e cinque come Sede ma e anche il primo anno che per un 
incidente di percorso ad aprire i lavori è il Vicepresidente Santo Giugno 
(una novità solo per quest’anno) perche all’inizio dell’anno verrà 
nominata una Commissione elettorale per organizzare l’elezione di alcuni 
componenti del Consiglio Direttivo e del  Presidente. 
Dal 5 Novembre  gli interessati potranno  presentare la propria 
candidatura in Segreteria. 
 Al cominciare di questo nuovo Anno Accademico mi sono posto una 
domanda che  molti non si sono mai posto: cos’è  L’Unite? riflettendo ho 
pensato che sarebbe il stato il caso di rispondere a questa domanda 
proprio in questa occasione.  
Certamente l’Unitre non è un dopolavoro, non è circolo dove si va a 
passare qualche ora di svago, o si organizzano molte gite. 
 L’Unitre è palestra di un Umanesimo integrale senza compromessi, che 
ci distingue, lo dico con orgoglio, dall’arcipelago indistinto 
dell’associazionismo.  
 
 



 
l’Unitre l’Università delle Tre Età è riconosciuta dal Ministero delle 
Politiche Sociale  scritta assieme alle sue articolazioni al registro 
Nazionale delle Associazione Sociale ai sensi dell’art 5 comma 1 del D. M. 
14 novembre  2001  n°471 in attuazione della legge 383/2000  
 
L’Unitre fa parte: del Consiglio di amministrazioni della A.I.U.T.A.                                      
Associazione internazionale delle Università della Terza Età con sede a 
Parigi, Che associa le Università della Terza  Età presenti nel mondo.  

Della F.I.A.P.A Federazione Internazionale delle Associazioni delle 
persone Anziane, organizzazione con statuto consultivo all’ONU.  

Della I.E.I.A.S. Istituto Europeo Interuniversitario di azione sociale con 
sede a Marcinelle Belgio della AGE Paltform.- Piattaforma delle persone 
anziane d’Europa con sede in Belgio. 

Unitre è stata insignita  della medaglia d’oro per meriti speciali Sociali e 
Umanitari dal Presidente della Repubblica Napolitano 

Il logo della nostra Associazione e lo statuto è depositato presso il 
Ministero della Solidarietà Sociale Direzione Generale per il volontariato 
Divisione II – Associazionismo  Sociale. In poche parole non siamo 
Associazione nata dall’oggi al domani  ed aggiungo il nostro logo è stato e 
deve essere per noi dell’Unitre come una bandiera, come l’inno nazionale 
è sintesi visibile degli ideali che ci sostengono, momento di aggregazione 
e solidarietà, simbolo tangibile della nostra identità e ai principi stessi 
che informano la vita della nostra bella Università 

  L’Unitre è stata Fondata a Torino nel 1975  oggi ha Sedi in Svizzera e in 
Argentina conta 325 Sedi solo in Italia e 280.000 Associati  ci sono sedi 
che hanno più di 4.000 Associati e sviluppano decine di corsi e 
dispongono di ampi locali didattici, Segreteria Palestre messi a 
disposizione dell’amministrazione locale e Provinciali   ciò  purtroppo non 
e possibile  a Santa Maria noi non possiamo fare ginnastica dolce o altre 
discipline che farebbero bene al fisico e alla mente perche non 
disponiamo anche per poche ore settimanali di spazi adeguati per 
svolgere alcune attività,  siamo costretti a gestire al top, quello che 
generosamente ci viene concesso, dall’I.T.E.S, che noi non finiremo mai 
di ringraziare.  

In altre città la presenza di una Sede Unitre  per l’attività che svolge è 
considerata un Valore Aggiunto. Un esempio La città di Orbassano in 
provincia di Torino ha 22.794 residenti Santa Maria ne ha 32.931  
ebbene l’Unitre di Orbassano dispone di locali per laboratori e 
Accademici per ospitare 400 associati, messi a disposizione dagli Enti 
Locali , la segreteria e sviluppa 30 Corsi.  



é noi? noi restiamo sempre nella speranza che avvenga un  miracolo, mai 
perdere la speranza. La speranza deve essere sempre ultima a morire.  

Leggendo l’elenco del corpo  Docente di quest’anno mi sono inorgoglito 
abbiamo un Corpo Docenti Che molti Istituti si possono solo sognare 
siamo onorati della partecipazione di molti professionisti, quasi tutti sono 
intervenuti  sia per l’amicizia con il nostro Direttore dei Corsi, sia perché 
come me credono in questa bella realtà dell’Università delle Tre Età. Ed è 
bene che si sappia loro vengono a titolo completamente gratuito e a loro 
spese. 

Pertanto le nostre attività accademiche sono incentrate, su concetti forti 
di educazione permanente , di apertura al territorio, e al diverso e  sono 
finalizzate ad alimentare il dialogo tra le generazioni, avendo gli  
strumenti idonei di quella cultura viva e tarata sulla dimensione umana 
della persona. 

 Oggi siamo, più che mai, Università delle Tre Età: perche mentre il 
mondo sembra franare nella disillusione dell’edonismo sfrenato, e nella 
fine del consumismo  senza  limiti,  noi siamo qui a porre un’ancora  di 
certezze con una alleanza fra generazioni cronologicamente opposte,                    
ma emotivamente e   idealmente unite.  

 Giovani e  anziani devono, e sopratutto possono, recuperare insieme, e 
ricostruire un progetto di vita positivo, ispirato ad un criterio di 
naturalità, che passa per  lo sviluppo culturale e la crescita umana di 
entrambi.     

Ringrazio di cuore i Componenti del Consiglio Direttivo, senza il loro 
supporto  non potrei degnamente onorare l’incarico che ricopro; ringrazio 
per i consigli alcuni Associati, elementi preziosi di raccordo ed 
espressione democratica della vita associativa Dell’Unitre.         

Vi abbraccio con fraterna amicizia, con l’augurio che il nuovo anno esalti 
ancora di più l’ingegno e la creatività che sempre ci ha contraddistinto e 
che possiate raccogliere frutti di soddisfazione interiore nel segno 
dell’amicizia, della solidarietà e del bene comune. Spero di non avervi 
annoiato e chiudo con una frase che per me è stata ed è regola di vita:    
il rispetto dato agli altri non diminuisce il nostro ma lo aumenta in modo 
esponenziale Vi saluto e vi ringrazio per avermi ascoltato. 

 

         Il Vicepresidente  

          Geom. Santo Giugno 


